

Jésus Vide le Temple

Ôtez ces choses ; ne faites pas de la maison de mon Père une maison de commerce. Ses disciples se souvinrent qu'il était écrit : « Le zèle pour ta maison me dévorera » (Jean 2:16-17).

Après la douce manifestation de sa gloire aux noces de Cana, Jésus fit une brève visite à Capernaüm puis à Jérusalem pour la fête de la Pâque. A Jérusalem, nous ne voyons pas un Jésus doux. Le Sauveur était irrité par la façon dont la maison de Dieu avait été transformée en un centre commercial. Lorsque j'ai visité Israël, de nombreux endroits étaient une joie de voir et de se souvenir des pas du Seigneur et des grands hommes et femmes de foi. Mais il y avait aussi un fort sentiment du commerce. Quand j'ai visité le Mont des Oliviers et Gethsémané, cela m'a touché le cœur. Mais en montant au jardin, il n'était pas agréable de passer devant les rangées d'étalages vendant des bibelots religieux bon marché.

Jésus n'a pas toléré que la Maison de son Père soit devenue une ruche industrielle. Christ a chassé nos démons, mais ce jour-là dans le Temple, Il a chassé la convoitise. Paul nous encourage à faire de même dans nos vies personnelles. « Mortifiez donc vos membres qui sont sur la terre : la fornication, l'impureté, les affections déréglées, la mauvaise convoitise, et la cupidité, qui est de l' idolâtrie » (Colossiens 3:5). Le Seigneur, à lui seul et irrésistiblement, a chassé les marchands du Temple. Ce fut une révélation unique de la force du Sauveur et un témoignage pour sa nation de sa faillite spirituelle au centre de ses entreprises lucratives. C'est aussi un témoignage puissant pour la chrétienté et les chrétiens de ne pas chercher à tirer profit des choses de Dieu. Pierre écrit plus tard sur les caractéristiques des anciens. « Paissez le troupeau de Dieu qui est avec vous, le surveillant, non point par contrainte, mais volontairement, ni pour un gain malhonnête, mais de bon gré ; ni comme dominant sur des héritages, mais en étant les modèles du troupeau » (1 Pierre 5:2-3).

Le nettoyage du Temple a amené les Juifs à demander : « Quel signe nous montres-tu, que tu fasses ces choses ? » Et Jésus répondit : « Détruisez ce temple, et en trois jours je le relèverai » (v.19). Christ montre que tout ce qu'il faisait avait un sens et un but. Ses signes déclaraient qui Il était. Les juifs religieux étaient préoccupés par l'apparence extérieure des choses, et il y avait des preuves accablantes que le sacerdoce était criblé de matérialisme. Le Seigneur les accuse de « rejeter le commandement de Dieu » pour maintenir la tradition des hommes et en tirer profit. Le

Seigneur « savait ce qu'il y avait dans l'homme » (v.25) et confrontait les pharisiens à leur condition spirituelle.

Le nettoyage du Temple et la référence du Seigneur au Temple de Son corps (v.21-22) étaient des signes de la pauvreté spirituelle de la nation juive et de l'œuvre de rédemption de Christ. Nous sommes rachetés, et maintenant nos corps sont des temples de Dieu, « Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu et que l'Esprit de Dieu habite en vous ? » (1 Corinthiens 3:16). Passer le jour du Seigneur dans l'adoration, la communion et le service nous prépare à vivre et à travailler dans le monde d'aujourd'hui. Le Seigneur nous enseigne à être « sages quant au bien et simples quant au mal » (Romains 16:19). Et pour nous assurer que nous « sanctifions le Christ, étant toujours prêts à répondre, mais avec douceur et crainte, à quiconque vous demande raison de l'espérance qui est en vous » (1 Pierre 3:15). Ces encouragements devraient nous inciter à « chercher premièrement le royaume de Dieu et sa justice » (Matthieu 6:33) en élevant nos cœurs et en renforçant nos pas lorsque nous suivons le Seigneur.

Gordon D Kell